



18 diciembre 2022

Manifiesto Día Internacional del Migrante

Hoy, 18 de diciembre es un día para reivindicar con firmeza la dignidad y los derechos de todas aquellas personas, que, por diversas circunstancias, tuvimos que abandonar nuestro país en busca de una vida mejor.

Ante el aumento de los flujos migratorios en el mundo, en el año 2000 la Asamblea General de la ONU proclamó el 18 de diciembre como el Día Internacional del Migrante, con la finalidad de impulsar el intercambio de experiencias y oportunidades de colaboración por parte de los países y regiones, ante las dificultades de la migración internacional.

Valladolid es una ciudad con una fuerte diversidad cultural. Actualmente cerca de un 6 por ciento de la población está representada por personas migrantes no nacionalizadas. No obstante, esta diversidad se incrementa si tenemos en cuenta el total de personas que, habiendo vivido un proceso migratorio, ya tienen la nacionalidad española. En concreto, en Valladolid calculamos que entre un 10 y un 12 por ciento de la población es de origen extranjero.

La situación económica y social actual, sigue provocando grandes movimientos internacionales de personas y revela la necesidad de tomar conciencia sobre esta realidad y la adopción de medidas que promuevan la convivencia pacífica de todos y todas independientemente del origen de cada uno, evitando expresiones de racismo, discriminación racial, xenofobia o cualquier intolerancia contra la población de origen extranjero.

Más allá de lo que algunos discursos quieren transmitir, las personas migrantes tenemos mucho que aportar a la sociedad. Somos actualmente un activo en la economía, aumentando la población activa, ya que la amplia mayoría de las personas que llegamos al país estamos en edad de trabajar y nuestros hijos e hijas también lo harán.

También influyen en el mercado ya que toda persona irremediamente consume bienes y servicios, favoreciendo el crecimiento económico.



Según concluyen algunos estudios nuestra aportación al crecimiento económico y al sistema de Seguridad Social, y el uso de los servicios sociales, es una "contribución neta positiva" ya que aportamos más de lo que recibimos.

Además de la contribución económica, hay que señalar que un alto porcentaje de las personas inmigrantes se encuentran entre los 20 y 40 años de edad, produciéndose un aumento de la natalidad. Esto ayuda a frenar el envejecimiento que, desde la década de los 90, se hace cada día más notable en nuestra sociedad.

Por último, pero no menos importante, la convivencia de diversas culturas genera una riqueza social que nos permite acercarnos a lo diferente y ampliar miras. No existe una sola cultura, sino miles de culturas en todo el mundo. Este crisol de culturas no hace de menos a la cultura de un país, sino que la permite crecer como sociedad.

En un día como hoy, es importante recordar y agradecer todo lo positivo que aportamos las personas migrantes a la sociedad y también hacer presente las necesidades que tenemos como ciudadanos.

Probablemente la necesidad más imperiosa en el momento actual es la de las personas que huyen de la guerra y buscan salvar su vida. Además de la cobertura de unas necesidades básicas, se precisa de la solidaridad de toda la ciudadanía. España, y Valladolid como ciudad comprometida con la acogida de las personas de origen diverso, es uno de los destinos elegidos por aquellas personas que buscan refugio para salvar su vida y agradecemos la solidaridad de toda la ciudadanía y de sus instituciones.

Por todo ello, hoy es un día para defender los derechos y libertades de las personas inmigrantes y celebrar sus aportaciones. Pero no debe ser el único, si queremos construir una sociedad pacífica e inclusiva para todas las personas.